



Boletín Informativo

26 de enero de 2023
Edición 3

En esta edición

Presidente Vladimir Putin: Rusia hace todo lo posible para que no se repitan crímenes nazis	1
Tropas ucranianas sufren numerosas bajas en Donbass	2
Alto general ruso: militares rusos se oponen a 'casi todo Occidente' en Ucrania	2
Moscú advierte a Occidente de una "tragedia global"	3
Moscú describe lo que Occidente puede hacer para ayudar a resolver la crisis de Ucrania	3
Gustavo Petro rechaza la propuesta de EE.UU. de entregar sus armas rusas a Ucrania	4
Canciller ruso Serguéi Lavrov durante su visita a Eswatini: no se puede ignorar a las potencias emergentes en todo el mundo	4
Bolivia celebra papel de la Celac como puerta para grupo BRICS	5
América Latina reduce su dependencia del dólar	5
Moscú y La Habana crearán un centro especial para impulsar reformas de la economía cubana	5

En víspera del Día del Holocausto Presidente Vladimir Putin advierte que **Rusia hace todo lo posible para que no se repitan crímenes nazis**



En víspera del Día Internacional en Memoria de las Víctimas del Holocausto [27 de enero] el Presidente de Rusia, Vladimir Putin, advirtió que los crímenes cometidos por los nazis no prescriben y que Rusia hace todo lo posible para que no se repitan.

Swissinfo// Rusia "está categóricamente en contra de que caigan en el olvido los crímenes de ese tipo, que no prescriben", dijo Vladimir Putin el 26 de enero durante la reunión con el gran rabino de Rusia, Berel Lazar, y el presidente de la Federación de las Comunidades Judías de Rusia, Alexandr Borodói.

Vladimir Putin subrayó que "de todos los judíos exterminados por los nazis, la mayoría precisamente eran ciudadanos de la Unión Soviética, por lo que es un dolor común para todos nosotros", y que Rusia practica una política "para que nada igual vuelva a repetirse en la historia de la humanidad".

El presidente destacó que la Fiscalía rusa sigue investigando dichos crímenes cometidos en toda la URSS, lo que consideró "una importante contribución para esclarecer los crímenes del nazismo contra los judíos".

"Hacemos todo lo posible para que esto sea respaldado a nivel internacional. Lamentablemente, bajo diferentes excusas muchos países renuncian a un trabajo solidario en este terreno. Con todo, independientemente de la coyuntura política actual, seguiremos haciéndolo", subrayó.

Además, recordó que conoce la postura de la comunidad judía y las autoridades israelíes sobre el papel del Ejército Rojo en la victoria sobre el Nazismo.

"Nosotros siempre decimos que estamos dispuestos a hacer todo lo posible para encontrar algún tipo de solución pacífica. Todos sabemos que somos hijos de un solo Dios y nuestro deseo es que todos los hijos vivamos en hermandad, entendimiento mutuo y amistad, para que de verdad la gente se respete mutuamente", aseguró Lazar.

Después de que Alemania anunciara el día 25 de enero el envío de tanques Leopard 2 a Ucrania, el embajador ruso en Alemania, Serguéi Nechaev, acusó a Berlín de renunciar definitivamente a "su responsabilidad histórica", en alusión a la Segunda Guerra Mundial.

"La decisión de Berlín significa la renuncia definitiva de la República Federal de Alemania a reconocer la responsabilidad histórica ante nuestro pueblo por los terribles crímenes del nazismo durante la Gran Guerra Patria que no prescriben", señaló. [VER MÁS](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



Tropas ucranianas sufren numerosas bajas en Donbass

Swentr// Según los informes, las fuerzas de Kiev lanzaron una ofensiva fallida cerca de la ciudad de Ugledar, en el sur de Donbass. El ejército de Ucrania ha realizado intentos fallidos de contraatacar a las tropas rusas que avanzan cerca de la ciudad estratégica de Ugledar en el suroeste de la República Popular de Donetsk (RPD).

En los últimos dos días, las fuerzas de Kiev han intentado dos asaltos, sufriendo grandes pérdidas en el proceso. El segundo intento fue especialmente malo para el ejército ucraniano, señalaron las fuentes.

Las tropas ucranianas, que han estado utilizando vehículos no blindados y viejos vehículos blindados de transporte de personal M113 fabricados en EE. UU., no lograron avanzar sobre las posiciones rusas y, en última instancia, fueron objeto de un intenso fuego de artillería mientras intentaban retroceder. Las unidades involucradas en la desafortunada ofensiva aparentemente perdieron unos 200 militares y sufrieron pérdidas materiales.

El ejército ucraniano trató de contrarrestar la salva rusa con su propio apoyo de artillería, utilizando obuses estadounidenses M777. Sin embargo, sus posiciones fueron rápidamente descubiertas y atacadas con municiones merodeadoras. Las fuentes no dieron más detalles sobre si los ucranianos perdieron alguna de sus piezas de artillería.

En los últimos meses, la ciudad de Ugledar y sus alrededores han sido testigos de una guerra intensa, con el ejército ruso tratando de desalojar a las fuerzas ucranianas de sus posiciones bien atrincheradas. El asentamiento está ubicado en un terreno elevado, lo que lo convierte en un bastión importante para las fuerzas de Kiev y amenaza a la capital regional, Donetsk. En noviembre, el ejército ruso informó de la 'liberación' del pueblo de Pavlovka, ubicado a unos 2 km (1,2 millas) al suroeste de Ugledar. Ahora, las tropas del país parecen estar intentando simultáneamente avanzar sobre la ciudad desde el norte y desde el sur. [VER MÁS](#)

Alto general ruso: militares rusos se oponen a 'casi todo Occidente' en Ucrania

Swentr// El jefe del Estado Mayor, Valery Gerasimov, explica que Rusia moderna nunca ha visto hostilidades tan intensas.

Rusia está resistiendo un esfuerzo unido de casi todas las naciones occidentales contra su operación militar en Ucrania, dijo el jefe del Estado Mayor ruso, el general de ejército Valery Gerasimov.

“La Rusia moderna nunca ha visto tal escala e intensidad de hostilidades”, dijo el lunes Gerasimov, quien a principios de este mes fue designado para dirigir el grupo de fuerzas conjuntas de Moscú en Ucrania, al periódico Argumenty i Fakty.

“Nuestro país y sus fuerzas armadas hoy se oponen a casi todo Occidente colectivo”, agregó el general, refiriéndose al amplio apoyo militar que Estados Unidos y otros estados miembros de la OTAN brindaron a Kiev durante el conflicto.

Rusia ha insistido durante mucho tiempo en que la lucha en Ucrania es en realidad una "guerra de poder" librada contra ella por Occidente.

A principios de este mes, el portavoz del Kremlin, Dmitry Peskov, dijo que la participación de Estados Unidos y sus aliados en este conflicto era “obvia”.

El secretario del Consejo de Seguridad Nacional de Rusia, Nikolay Patrushev, también sugirió que “los eventos en Ucrania no son una confrontación entre Moscú y Kiev”, sino un enfrentamiento entre la OTAN, “EE.UU. e Inglaterra ante todo”, y Rusia.

Tanto Washington como Bruselas sostienen que no tienen intención de involucrarse directamente en el conflicto, pero el secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, declaró en octubre que “si [el presidente ruso Vladimir] Putin gana, no solo será una gran derrota para los ucranianos, sino que será la derrota, y peligrosa, para todos nosotros”.

Según Gerasimov, además de los acontecimientos en Ucrania, el Estado Mayor de Rusia también sigue centrado en garantizar la seguridad militar del país ante otras amenazas existentes. Uno de ellos es “el deseo de la OTAN de expandirse mediante la inclusión de Finlandia y Suecia”, que solicitaron unirse al bloque militar liderado por Estados Unidos en mayo, dijo. [LEER MÁS](#)



Foto: infovojna.bz



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



Moscú advierte a Occidente de una "tragedia global"

Si su territorio se ve amenazado, Rusia tomará represalias con "armas más poderosas", dijo el presidente de la Duma Estatal Vyacheslav Volodin. Los comentarios se produjeron unos días después de una reunión en la base aérea estadounidense de Ramstein en Alemania en la que las potencias occidentales se comprometieron a seguir apoyando a Kiev.

"Teniendo en cuenta la superioridad tecnológica de las armas rusas, los políticos extranjeros que toman tales decisiones deben entender: esto podría terminar siendo una tragedia global que destruiría sus países", advirtió Volodin.

Los líderes ucranianos insisten en recuperar el control de todos los territorios que se encontraban dentro de las fronteras del país establecidas tras el colapso de la Unión Soviética en 1991. Kiev dice que está preparada para retomar esas regiones por la fuerza si Moscú se niega a cederlas. Crimea se convirtió en parte de Rusia luego de un referéndum en 2014, mientras que otras cuatro regiones hicieron lo mismo el año pasado.

El miércoles, el New York Times, citando a varios funcionarios estadounidenses anónimos, informó que ahora es más probable que la administración de Biden considere proporcionar a Ucrania las capacidades de ataque necesarias para alcanzar objetivos en Crimea.

Justo antes de la reunión de Ramstein el 20 de enero, EE. UU. anunció un nuevo paquete de ayuda de defensa para Ucrania por una suma de \$ 2.5 mil millones. Incluye, entre otras cosas, vehículos de combate de infantería Bradley, vehículos blindados de transporte de personal Stryker, vehículos protegidos contra emboscadas resistentes a las minas, Humvees, así como 20.000 proyectiles de artillería regular y 600 proyectiles de 155 mm guiados con precisión. Además de eso, Washington se comprometió a suministrar a Kiev más misiles para los sistemas de cohetes de lanzamiento múltiple HIMARS M142 y MLRS M270. [VER MÁS](#)

Moscú describe lo que Occidente puede hacer para ayudar a resolver la crisis de Ucrania

RT// Las relaciones entre Estados Unidos y Rusia están en su punto más bajo en medio de la crisis en Ucrania, dijo el portavoz del Kremlin, Dmitry Peskov. A medida que el conflicto se deteriora, la única forma de revertir la tendencia es que las naciones occidentales reconozcan sus errores y cambien sus políticas, agregó.

A pesar de las esperanzas iniciales de que, bajo la presidencia de Joe Biden, Estados Unidos se comprometería diplomáticamente con Rusia, los últimos dos años "han sido muy malos para nuestras relaciones bilaterales", dijo el funcionario a los periodistas. Ahora están "probablemente en su punto más bajo, históricamente", agregó, y "no hay esperanza de mejora en el corto plazo".

Las hostilidades de Ucrania, el foco de la confrontación entre Rusia y las naciones occidentales, están en "una espiral ascendente", según Peskov.

"Podemos ver una creciente participación indirecta, ya veces directa, de las naciones de la OTAN en este conflicto", afirmó. Las naciones que respaldan a Kiev están actuando bajo "la ilusión de que Ucrania tiene alguna posibilidad de ganar en el campo de batalla", explicó.

Cuando se le preguntó cómo se podría romper el círculo vicioso, **Peskov sugirió que EE. UU. y sus aliados tenían que hacer retroceder mentalmente el reloj hasta finales de 2021, "cuando Rusia sugería una discusión de sus preocupaciones en la mesa de negociaciones" solo para ser descartado.** El arrepentimiento occidental por su "cinismo" también estaba en orden, agregó. "Alemania, Francia y Ucrania estaban jugando un juego de estafa con los acuerdos de Minsk. Ahora es el momento de la venganza", dijo, **refiriéndose a la hoja de ruta para la reconciliación de Ucrania, que las tres naciones firmaron con Rusia en 2015.** Angela Merkel, Francois Hollande y Pyotr Poroshenko, los líderes en ese momento de Alemania, Francia y Ucrania, respectivamente, han declarado desde entonces que el acuerdo que negociaron con Rusia estaba destinado a dar tiempo a Kiev para reconstruir su ejército.

Moscú considera que estas admisiones son evidencia de que las negociaciones se llevaron a cabo de mala fe y que el gobierno ucraniano y sus patrocinadores siempre tuvieron la intención de que los acuerdos de Minsk fracasaran y que el enfrentamiento de Donbass se resolviera por medios militares. Rusia afirmó que su campaña militar en Ucrania lanzada en febrero pasado se adelantó a una ofensiva planeada por Kiev con la ayuda de la OTAN.

"Ucrania, Alemania y Francia "mintieron a la gente de Donbass, ya que tenían un destino terrible planeado para ellos, que Rusia evitó", explicó Peskov. [LEER MÁS](#)





Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



Gustavo Petro rechaza la propuesta de EE.UU. de entregar sus armas rusas a Ucrania



RT // "Ni una sola unidad del equipo militar ruso, esté en las condiciones que esté en nuestro territorio, se utilizará en ese conflicto", aseguró el presidente colombiano.

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, informó que Washington le propuso a Bogotá suministrar a Ucrania su equipo militar de fabricación rusa. El Gobierno colombiano rechazó tal propuesta.

"En una de las conversaciones, la general [Laura] Richardson y otros representantes de Estados Unidos me dijeron que ante la imposibilidad [de Colombia] de mantener [el armamento ruso] en estado activo, lo harían ellos y lo enviarían a Ucrania", declaró el mandatario.

Según precisó, al día de hoy las armas de fabricación rusa que posee su país se encuentran en malas condiciones, debido a que Bogotá no dispone de recursos para su mantenimiento técnico. "No estamos de parte de nadie. Estamos de parte de la paz. Por eso, ni una unidad del equipo militar ruso, esté en las condiciones que esté en nuestro territorio, se utilizará en ese conflicto", aseguró Petro.

La semana pasada, la jefa del Comando Sur del Pentágono, general Laura Richardson, reveló que EE.UU. está en conversaciones con varios países latinoamericanos con el objetivo de que proporcionen a Ucrania sus equipos militares de fabricación rusa, a cambio de armas estadounidenses. [LEER MÁS](#)

Canciller ruso Serguéi Lavrov durante su visita a Eswatini: no se puede ignorar a las potencias emergentes en todo el mundo



Durante una conferencia de prensa conjunta con su homóloga de Eswatini, Thuli Dladla, el Ministro de Asuntos Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, subrayó que **China, la India, África y América Latina son "el futuro del mundo" y "no se les puede dictar que deben desarrollarse de forma enriquecedora para Occidente"**.

Además, el jefe de la diplomacia rusa señaló que los países occidentales están agitados, ya que el dominio que han disfrutado durante siglos está desapareciendo.

El ministro ruso de Asuntos Exteriores declaró que Moscú está dispuesto a ofrecer grano gratis al país africano y solucionar el problema de la escasez de fertilizantes. Asimismo, dijo que ambos países acordaron intensificar su cooperación en materia de seguridad.

Los puntos clave del discurso de Serguéi Lavrov durante la rueda de prensa en Eswatini:

- Una gran cantidad de fertilizantes rusos ha sido retenida en los puertos de la UE, perjudicando a numerosos países en desarrollo.
- 280.000 toneladas de fertilizantes rusos han sido retenidas en los puertos de la UE. Las empresas propietarias de estos fertilizantes están dispuestas a donarlos a los países en desarrollo que los necesiten, con el apoyo de nuestro Gobierno.
- La EU intenta castigar a Rusia, pero Bruselas perjudica a África con sanciones antirrusas.
- Lavrov dice que los altos representantes de la Unión Europea le informaron de que Rusia tiene que aprender que África es una zona de interés especial para la UE.
- Lamentablemente, la mentalidad neocolonial, la lógica del 'divide y vencerás', sigue siendo evidente en la mayoría de las medidas de política exterior adoptadas por nuestros colegas europeos y, en general, occidentales.
- El BRICS no va a aislarse del mundo, al contrario, nos interesa cooperar al máximo con todos los países que estén dispuestos a hacerlo en igualdad de condiciones, en un equilibrio de intereses. [LEER MÁS](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



Bolivia celebra papel de la Celac como puerta para grupo BRICS



TelesurTV // El presidente de Bolivia, Luis Arce, se pronunció durante la VII Cumbre de la Celac en Buenos Aires que la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) sea lo que llamó "una herramienta para la construcción de una integración emancipadora" y abrir una relación con el BRICS.

De acuerdo al mandatario boliviano, "La Celac debe ser el espacio y la herramienta para la construcción de un nuevo tipo de integración emancipadora, multidimensional y no subordinada, entre nuestros estados y pueblos", dijo Arce. En ese sentido, el presidente boliviano planteó que la Celac debe permitir una apertura con el bloque del BRICS para que "América Latina y el Caribe deban ser parte activa de la construcción de un mundo multipolar". Amplió, en esa dirección que "la Celac debe servir para empezar a abrir una relación con los países que conforman el BRICS, también en condiciones favorables, para participar e incidir en esa nueva economía-mundo que se está configurando a partir del cambio del eje de la economía mundial del [océano] Atlántico al Asia Pacífico". [LEER MÁS](#)

América Latina reduce su dependencia del dólar

Brasil y Argentina iniciarán los preparativos para el lanzamiento de una moneda única: ¡un paso más hacia la desdolarización!

Brasil y Argentina anunciarán esta semana los trabajos preparatorios de una moneda común que podrían culminar en la creación del segundo mayor bloque monetario del mundo.

Las dos mayores economías de Sudamérica debatirán el plan esta semana en una cumbre en Buenos Aires e invitarán a otros países latinoamericanos.

La nueva moneda de Brasil y Argentina podría crear el segundo mayor bloque monetario del mundo, impulsar el comercio regional y reducir la dependencia del dólar, escribe el FT. También se invitará a otros países latinoamericanos a unirse a la unión. [LEER MÁS](#)

Moscú y La Habana crearán un centro especial para impulsar reformas de la economía cubana

Resumen Latinoamericano // El Instituto de la Economía de Crecimiento Stolipin participará en la preparación de un programa de transformación de la economía de Cuba, informó a Sputnik un representante de la oficina del comisionado presidencial para la protección de los derechos de los empresarios, Borís Titov.

"La decisión fue anunciada durante la reunión del presidente cubano, Miguel Díaz-Canel, con el comisionado ruso para la protección de los derechos de los empresarios, jefe del Consejo Empresarial Rusia-Cuba, Borís Titov, celebrada en La Habana", destacó el portavoz de la entidad.

Los especialistas del Instituto de Economía de Crecimiento Stolipin, junto con los expertos cubanos, crearán un Centro de Transformación Económica que preparará unos cambios en la economía de Cuba, que se basarán en el desarrollo de la empresa privada.

El centro conjunto de expertos incluirá, por parte de Cuba, a representantes de los ministerios clave y del Banco Central, y por parte de Rusia, a expertos del Instituto Stolipin, del Centro de Desarrollo Estratégico y del Instituto de Pronóstico Económico Nacional de la Academia de Ciencias de Rusia. [LEER MÁS](#)